

Biografías

BLAS CAMACHO ZANCADA



Blas Camacho Zancada nació en Tomelloso el 24 de diciembre de 1939. Sus abuelos paternos eran Pablo Camacho Alcarazo (propietario de una Banca en Tomelloso) y Ana Fernández- Pacheco Díaz-Pinés; sus abuelos maternos fueron Fermín Zancada Marbán (médico de profesión) y Flor Antón García.

Los padres de Blas Camacho fueron Blas Camacho Fernández-Pacheco (abogado de profesión) y Flor Zancada Antón. El matrimonio tuvo cinco hijos.

Su primera formación la realizó en el Colegio Santo Tomás de Aquino de Tomelloso y, concluyó el Bachillerato en el Colegio de Nuestra Señora del Buen Consejo de Madrid. Realizó los estudios superiores de Derecho en la Universidad de Valladolid y cursó además Ciencias Políticas en la Universidad Complutense de Madrid. En ambas disciplinas alcanzó la Licenciatura.

Posteriormente amplió sus estudios en la Universidad Internacional de Estrasburgo (Francia) donde obtuvo el Diploma Internacional Comparado, así como en Inglaterra e Italia. Se especializó en temas de política internacional.

Desde 1963 ejerció como abogado, inscrito en el Colegio de Abogados de Madrid.

Blas Camacho Zancada contrajo matrimonio, en Alcobendas –Madrid-, el 8 de mayo de 1968 con María Cruz González Casalengua. Tuvieron seis hijos.

En 1983 fundó la asesoría ARCA Consortium S.A., donde se desarrollaban trabajos de consultoría en comercio internacional, análisis económico y financiero para la Comisión Europea y para diferentes ministerios españoles, así como para clientes privados. En 1986, coincidiendo con la adhesión de España a la UE, inauguró en Bruselas una de las sedes más activas de la compañía.

Políticamente, fue uno de los promotores del Partido Popular y del Partido Popular Manchego a comienzos de 1977, para pasar a integrarse después en la Unión de Centro Democrático (UCD), presentándose en los comicios de junio de 1977.

El 14 de marzo de 1982 fue nombrado Presidente de UCD en Castilla-La Mancha y en mayo de 1979 fue nombrado Subsecretario de Mercado Interior en el Ministerio de Comercio y Turismo,



También tuvo un papel destacado en el proceso de conformación de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha. En diciembre de 1978 pasó a ser uno de los 18 miembros de la primera Junta de Comunidades y unos de los 9 miembros de su Consejo Ejecutivo.

Tras la desaparición de UCD en 1983 se integró en el PDP (Partido Demócrata Popular) de Ciudad Real. En julio de 1985 fue elegido Presidente de esa formación y posteriormente acabó integrándose en las filas del Partido Popular.

En 1992, en el marco del VII Congreso Provincial del PP, presentó su candidatura a la presidencia provincial del partido, objetivo que no alcanzó y en 1993 abandonaría la primera línea política.

A lo largo de su trayectoria profesional, fue Presidente de Cooperación Internacional; miembro de la Junta Rectora de WWF/Adena, del Patronato de la Obra Pía de los Santos Lugares de Jerusalén y de la Junta Rectora de las Lagunas de Ruidera.

En sus últimos años fue uno de los principales promotores de la defensa de la beatificación de Ismael Molinero Novillo, conocido como "*Ismael de Tomelloso*", joven tomellosero miembro de las Juventudes de Acción Católica muerto en Zaragoza el 5 de mayo de 1938.

Blas Camacho falleció en Madrid el 27 de enero de 2021

Blas Camacho Zancada fue condecorado con la Orden del Mérito Constitucional y, en 2020, fue nombrado Hijo Predilecto de Tomelloso. Además en 1977 fue nombrado Socio de Honor de la Casa de Castilla La Mancha en Madrid, fue el fundador de la Fundación Cultural de Castilla-La Mancha (promotora de Cursos de arte, pintura, escultura y restauración de monumentos en el ámbito geográfico de nuestra Comunidad Autónoma y en Madrid) y, en 1982, fue nombrado Socio de Honor de AFAS (Asociación de Familiares y Amigos de Personas con Discapacidad), que tiene sede en Tomelloso.

Escribió varios libros: "*Técnicas de reproducción asistida*" (1991), "*La procedencia de adscripción obligatoria a las Cámaras de Comercio e Industria*" (1995), "*Ismael de Tomelloso, «in silentio»*" (2009) e "*Ismael de Tomelloso: los pasos de la alegría del siervo de Dios*" (2010).



FUENTES:

<https://diccionariobiograficodecastillalamancha.es/biografias/camacho-zancada-blas/>

https://es.wikipedia.org/wiki/Blas_Camacho_Zancada

https://www.lavozdetomelloso.com/32334/semblanza_blas_camacho_zancada